

ON VA FETER NANSEN A PARIS.

Fridtjof Nansen va bientôt être l'hôte de Parisiens. Et il convient tout de suite de déclarer que c'est la Société de géographie de Paris qui a pris l'initiative d'inviter l'illustre explorateur du pôle Nord à venir faire devant elle la relation de son long et mouvementé voyage d'exploration du pôle Nord. Certes, ce ne sera pas un mince attrait que d'entendre cet homme courageux, dont le monde entier, pendant trois ans, a gémé avec anxiété et retour, et que ceux-là mêmes qui avaient la plus ferme confiance dans la réussite de son exploration, désespéraient déjà de jamais revoir, exposer lui-même devant des Parisiens la relation et les résultats scientifiques de son voyage.

Quel va être le caractère de cette solennité? L'auteur de ces lignes s'est renseigné au siège de la Société, boulevard Saint-Germain. La réception solennelle de Nansen par la Société de géographie est fixée au vendredi 26 mars prochain, et aura lieu à huit heures et demie du soir, dans la grande salle des fêtes du Trocadéro. C'est la première fois que la Société, pour recevoir un membre correspondant, fait choix de cette salle, si s'impose ainsi, bien que n'étant que qu'un notoriété, de grands sacrifices pécuniaires. On sait que l'an passé, le prince Henri d'Orléans fut reçu solennellement au Bourbonnais.

Nansen arrivera le 27, à cinq heures du soir, à la gare du Nord et sera reçu par le président de la Société de géographie, M. M. Bonnard, de La Gryse; le prince Roland Bonaparte, le baron Hnolt, secrétaire général actuel; Munoir, Milne-Edwards, Grandidier, Gaubert Marcel, etc., membres du conseil de la Société, et par M. Charles Rabot, qui est l'ami et le traducteur de Nansen.

Il faut ajouter que l'explorateur sera accompagné de Mme Nansen, de sa sœur et de trois de ses compagnons de voyage et collaborateurs les plus dévoués. Son séjour à Paris sera de très courte durée. Nansen, lorsqu'un mois de novembre dernier, par l'intermédiaire du consul de France à Christiania, M. Minault, il fut invité à aller à Paris par la Société de Géographie, qui venait de le féliciter chaleureusement, fit quelques difficultés. Tout en se félicitant de cette démarche qui l'honorait et tout en éprouvant du plaisir à faire connaissance avec les Parisiens, il craignait "qu'on se moquât de lui, à cause de son ignorance de la langue française". Cependant, il finit par accepter.

À la grande assemblée du Trocadéro, M. Nansen lira sa relation de voyage, traduite par M. Ch. Rabot. Il paraît qu'actuellement le célèbre explorateur se livre à un véritable exercice de gymnastique, en apprenant par cœur son discours. Il est certain que les cinq mille personnes qui se presseront au Trocadéro sauront gré au courageux savant, dont le reste d'une voix puissante, de ce travail qui doit lui paraître peut-être plus dangereux que son exploration au pôle Nord.

Le président de la Société lui répondra. Et on s'attend à la présence de M. Méline, président du conseil, qui, dit-on, va proposer Nansen pour le croix de commandeur de la Légion d'honneur. Nansen a également accepté d'assister au banquet qui lui sera

offert le lendemain. A Londres, c'est le prince de Galles lui-même qui a présidé la réception à Albert Hall. Comme on voit, la fête préparée en l'honneur du célèbre explorateur scandinave sera digne de lui. Pour finir, un détail ignoré: Nansen a une sœur résidant à Paris, depuis très longtemps comme professeur de piano.

C'EST LE PRINTEMPS.

II
Où, cher monsieur L'Arleto, France, quelle lacune!
Mais dans la Muse compta,
Le printemps est venu!

Tout au moins pour nous autres,
Où, quel printemps!
Des vers, lorsque les vœux,
Lui sont les rayons.

Dans cette Orélie,
Où le ciel est plus pur,
J'ai vu, dans les yeux,
Lui-même, égaré d'air!

Oh, seules les poètes,
Où les femmes et les fleurs,
Où les parfums de la rose,
Sont baignés de soleil!

Oh, l'orange est la pomme
Où le grand soleil
Lui-même, égaré d'air,
Lui-même, égaré d'air!

Oh, l'orange est la pomme
Où le grand soleil
Lui-même, égaré d'air,
Lui-même, égaré d'air!

Oh, l'orange est la pomme
Où le grand soleil
Lui-même, égaré d'air,
Lui-même, égaré d'air!

Oh, l'orange est la pomme
Où le grand soleil
Lui-même, égaré d'air,
Lui-même, égaré d'air!

Oh, l'orange est la pomme
Où le grand soleil
Lui-même, égaré d'air,
Lui-même, égaré d'air!

Oh, l'orange est la pomme
Où le grand soleil
Lui-même, égaré d'air,
Lui-même, égaré d'air!

Oh, l'orange est la pomme
Où le grand soleil
Lui-même, égaré d'air,
Lui-même, égaré d'air!

LE GENERAL HUGO

Vainqueur de Fra Diavolo.

A propos de l'anniversaire de V. Hugo.

L'anniversaire de Victor Hugo, qu'on célébrait récemment au Théâtre-Français par une représentation de *Ruy-Blas*, remet en mémoire une bien curieuse anecdote à laquelle la reprise de la *Tosca*, annoncée pour ces jours-ci à la Renaissance, donne, d'ailleurs, une double saveur d'actualité. On sait que la *Tosca* rappelle un épisode de la vie de la reine Marie-Caroline de Naples, dans cette scène où la Reine organise une fête en l'honneur d'une victoire obtenue par les Français sur les Français, victoire dont la nouvelle est, bien entendu, démentie: car la bataille, c'est Marengo, et les vainqueurs, ce sont les Français.

Ce souvenir est lié à la lutte, aux incidents pittoresques qu'ont à soutenir Marie-Caroline pour conserver et, plus tard, pour tenter de reprendre ce royaume de Naples destiné à se transformer en une république éphémère pour passer successivement aux mains de Joseph Bonaparte et de Murat.

Rien de plus étrange ni de plus imprévu que ce chapitre d'histoire moderne où la moldave s'offre l'attrait du roman ou de la comédie, quand ce n'est pas du drame. Pour ne citer qu'un exemple entre mille, ne voyons-nous pas des brigands, ou, d'anciens brigands comme de Cesare, Bocchicciame, Corbara et Colonna parcourir toute la Pouille à la tête de bandes armées et faire le coup de feu — quelquefois avec bonheur — au nom du roi légitime de Naples, Ferdinand, alors réfugié à Palerme avec la reine Marie-Caroline?

On raconte même qu'une des filles de la Reine, la princesse Marie-Amélie — plus tard reine des Français — avait brodé un drapeau destiné à être offert à un des défenseurs de la cause bourbonnaise à Naples, et que par suite d'un concours de circonstances tout à fait imprévu ce drapeau fut remis en hommage à Fra Diavolo. Le brigand de circonstance qu'on appelle l'absolument.

Mais il y a mieux. Savez-vous par qui Fra Diavolo, combattant au nom du roi Ferdinand contre les forces de Joseph Bonaparte, fut vaincu? Par le général Léopold Hugo, père du poète. Le fait mérito d'être conté.

C'était un lendemain de la naissance de Victor Hugo. Le général, venu à Besençon à cette occasion, était reparti quelques jours après pour rejoindre son régiment à Marseille où se retrouvait bientôt en famille: le petit Victor ayant été jugé transportable. Mais à cette époque, la vie du soldat, c'était la vie d'aventures. Le général Hugo partit bientôt pour la Corse. De là il fut envoyé à l'île d'Elbe, puis à Gênes où il devait regagner l'armée d'Italie. La famille, qui avait suivi le général dans ces divers déplacements, résolut de rentrer à Paris. Au si bien, le général Hugo, à l'ordre bref qu'il avait reçu, avait-il compris qu'on allait se mettre en campagne sans coup férir.

Il voyait juste. Masséna l'employa aussitôt son arrivée. Mais le général Hugo n'avait qu'une idée: servir sous les ordres de son ancien chef, Joseph Bonaparte, roi de Naples. Ce vœu fut réalisé. Le général Hugo reçut en effet, à quelque temps de là, du comte Mathieu Dumas, ministre de la guerre du Roi, une invitation à passer dans l'armée de Naples. «Le Roi, lui écrivait le comte Mathieu Dumas, a des vues particulières sur vous et veut vous donner très incessamment des preu-

ves de sa confiance et de son estime. La lettre disait vrai. Joseph Bonaparte allait charger le général Hugo de prendre Fra Diavolo.

Fra Diavolo s'appelait en réalité Michel Pezza. Ferdinand IV avait accepté ses services pour chasser l'étranger, et après ses premiers exploits l'avait fait duc de Casano. Ancien bandit, il régna par l'audace et la terreur, profitant de la légende qui s'était formée autour de son nom pour s'aventurer dans les actes les plus hardis. On l'avait surnommé Fra Diavolo en raison de la sarpe-nante habillée avec laquelle il déjouait les poursuites. Il devint l'«insaisissable».

Le général Hugo put s'en vanter vainement. Fils, traqué, déguisé, disparaissant au moment où l'on croyait le mieux tenir. Il avait, il est vrai, la montagne pour lui et pour ses hommes, car il disposait de quelques centaines de compagnons qui, à eux seuls, par leur hardiesse et leur connaissance des lieux, valaient tout un régiment.

Un jour, la colonne du général Hugo le sera de si près qu'elle crut la capture faite. Les espions s'étaient distingués d'ailleurs de façon particulière. Mais quand on fut sur le point de saisir le bandit, on ne trouva personne.

Tous avaient cru le voir. Personne ne l'avait vu. Quatre espions jurèrent qu'ils lui avaient parlé. Mais à leur description, on s'aperçut qu'ils avaient eu affaire à un Fra Diavolo différent. On était le vrai! On résolut d'envelopper les forces diverses du bandit et de les pousser dans un endroit où il ne leur resterait plus qu'à livrer bataille. Ce fut une boucherie. Mais Fra Diavolo réussit à s'échapper, et avec lui cent cinquante hommes.

La chasse reprit de plus belle. Michel Pezza se jeta dans le Né-névent. Le temps se gâta, il y eut un orage terrible, dont les bandits surent profiter pour gagner sur les poursuivants une avance de vingt-quatre heures. Mais le général Hugo ne se découragea pas.

Aussitôt qu'il vit les routes redevenues praticables, il lança ses troupes à fond de train à la poursuite des fuyards. En route, une indication sûre révéla la retraite choisie par Fra Diavolo. Le bandit s'était campé avec ses hommes à Athella. Les troupes du général Hugo s'y rendirent. A leur arrivée, fra Diavolo s'échappa encore. Mais il n'était pas plutôt en route qu'il aperçut un loin un régiment de cavalerie légère. Il se retourna et revint sur ses pas, traqué comme il l'était par le général Hugo. Alors il eut recours à un stratagème.

Il se fit arrêter par un vingtaine de ses hommes, costumés pour la circonstance en gardes nationaux revenant d'une campagne, car les uniformes étaient quelque peu fantaisistes. On lui attacha les mains, on lui jeta de la pous-sière au visage et on l'entraîna dans la direction de Naples. Quand la bande passa devant le régiment, elle fut interrogée. Qui était donc ce prisonnier qu'on emmenait et qu'on maltraitait si fort?

—Fra Diavolo! firent les soi-disant gardes nationaux.
—Bah! Donnez-le nous!
—Jamais de la vie! Et le primo de six mille ducats, où la mettez-vous?

C'était vrai. La tête de Fra Diavolo valait de l'argent. Et on la lui passa.
Mais la ruse éclata bientôt. On avait été encore joué! Le général Hugo, furieux, résolut d'en finir. Il réussit à rejoindre le bandit dans les environs de Castellamare et lui donna une chasse ter-

rible. Fra Diavolo perdit presque tous ses hommes et fut même blessé. Il réussit cependant à s'échapper encore. Mais c'était la fin. Privé de ses fidèles, exténué, blessé, il sentait qu'il marchait à la balle, — d'autant plus que sa tête valait toujours la forte somme. Il fut recueilli par un berger, puis fut et presque assommé par des brigands qui le laissent à demi-mort dans la neige. Un soir, mourant de faim, il se traîna jusqu'à un village où il espérait trouver une âme charitable qui lui donnât un morceau de pain sans lui demander son nom.

Mais ses blessures le trahirent. Recueilli chez un apothicaire, il fut dénoncé par le servante qui, sans avoir son véritable nom, eut des doutes. Elle alla prévenir la police. On lui demanda ses papiers. Il n'en avait pas. On le conduisit à Salerno.

Le bandit espérait encore qu'on ne le reconnaîtrait pas. Ce fut un sursaut de général Hugo qui révéla son nom.
—Mais, s'écria-t-il, c'est le duc de Casano!
—Mais oui! Fra Diavolo!
Le sursaut avait vu Fra Diavolo à Naples, du temps où il était colonel. Le duc de Casano perdit Michel Pezza.

Le général Hugo demanda à Joseph Bonaparte de traiter Fra Diavolo en prisonnier de guerre.
—Faites juger le duc de Casano, dit-il, et non Michel Pezza.
—Je ferai juger Fra Diavolo, se contenta de répondre Joseph Bonaparte.
Et Fra Diavolo fut jugé comme bandit, c'est-à-dire comme assassin, et condamné à la peine de mort.

Le général Hugo alla le voir dans sa prison.



Mondanités.

Les toilettes d'un dit son dernier week-end. Les robes de chambre se montrent encore, mais on voit de plus en plus d'intéressants détails de toilette. On voit de plus en plus de détails de toilette. On voit de plus en plus de détails de toilette.

On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner.

On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner.

On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner.

On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner.

On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner. On a vu, dans un salon de la rue de la Harpe, un grand dîner.

leur plaisir et qui s'accordent avec le caractère de leur type personnel. Après la mi-Carême on en danse réellement plus, et les pas-temps de mode d'abord les parties de cartes qui sont en grande faveur, et les dîners d'apparat et les soirées dramatiques auxquelles se mêlent les concerts.

Mardi dernier, dîner superbe chez M. et Mme H. Prost.

Le Club des Quatre a tenu sa réunion samedi chez Mme Stanton.

Repetitions de cet aujourd'hui, à 1 heure, qu'on a vu chez Mme Eschère.

Mardi, réception chez Mme et M. Eschère.

C'est le schah de Perse qui, de tous les souverains du monde possède le plus riche trésor, à en juger par l'immensité de son trésor.

Dans un sacra consacré de son palais sont déposés pour plus de 300 millions d'objets d'art.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

M. Charles Bonnes a passé quelques jours à la Fosse Christiane, la semaine dernière.

SANTUZZA. D'après la pièce "Cavaleria Rusticana" de G. Verga. DRAME LYRIQUE EN ANGLAIS EN UN ACTE. PAR A. CARRANO. ADAPTÉ EN FRANÇAIS PAR MAURICE LECOMTE. MUSIQUE DE M. M. MME M. ET A. CARRANO. ARGUMENT. Turridu M. est un jeune Sicilien, avant de quitter le pays, il...

PERSONNAGES. SANTUZZA. LOLA (femme d'Alfo). NUNZIA (mère de Turridu). TANTE PHILOMENA. VOISINE CAMILLA (femme de Brasi). TURRIDU MACCA. VOISIN ALFIO. ONCLE BRASI (patron d'écuries). UN ÉTRANGER. GENDARMES (personnages muets). Avant le lever du rideau, par l'orchestre: Prélude, suivi d'une introduction aux chœurs. Les cloches de l'église sonnent.

Philonena — Dame, c'est Pà-ques, aujourd'hui. Dieu soit loué! (elle rentre chez elle). Camilla (à Santuzza qui entre, agitée, par le premier chemin de droite, la face cachée par sa mantille). — Tiens! voisine Santuzza, est-ce aujourd'hui, que vous allez à confesse? (Santuzza redresse la tête vers Camilla et continue à s'arracher aux reproches).

vous pas encore été à confesse, voisine Nunzia? Nunzia (à Peppuzza). — Allons, comme c'est Pâques, je te paie tes ceufs un son pièce. J'en prends une douzaine, et deux par-dessus le marché. On doit faire bonne mesure maintenant, quatorze à la douzaine. Mets-les ici, avec les autres. Attention! Prends garde d'en casser... Voilà ta monnaie. Vois que elle poignée de sous tu me prends!